

Was der Mensch ist

Der Mensch sieht was er sehen will,
er ist ein Held in seinem Kampf
die Welt für alle schön zu färben!
Die Wahrheit macht ihn eher still,
davon bekommt er einen Krampf –
und möchte sie so schnell verderben,
daß keiner mehr erkennt was zählt!
Und dazu sagt er: „Gut gewählt!“

Der Mensch denkt wie er denken soll.
Das macht ihn unangreifbar stark!
Er glaubt was ihm das Böse flüstert,
denn damit ist das Maß dann voll!
Meist redet er den dümmsten Quark.
Sein Horizont ist arg verdüstert –
Doch damit kommt er spielend klar
und nennt sich selber „wunderbar“!

Der Mensch ist stolz wie ein Kamel!
Er trampelt in der Welt herum
und legt sich selber manche Schlinge.
Er quält und mordet auf Befehl,
doch die Einsicht macht ihn stumm,
er hält sich für das Maß der Dinge –
wo ihn doch die Umnachtung straft:
Er schafft sich ab aus eig'ner Kraft!

Der Mensch kann es niemals ertragen,
daß ihm ein Konkurrent begegnet,
der ihm voraus ist und ihn neckt...
Dann muss er für sein Anseh'n wagen
was, von ganz oben abgeseget,
voll borniert, noch in ihm steckt –
das macht den Menschen frei bis froh!
Er ist das allerklügste Tier im Zoo!

